

¿POR QUÉ CONSIDERAR EL GÉNERO AL HABLAR DE ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO?

¿Qué es la adaptación al cambio climático?

La adaptación al cambio climático, se refiere a las acciones para reducir la vulnerabilidad ante los efectos negativos del mismo (CMNUCC)

El  **75%**

de la población guatemalteca vive en territorios de alta exposición a los efectos del cambio climático, (como inundaciones, deslizamientos de tierras, y sequías).



En los últimos 20 años, la temperatura del país ha aumentado 0.8°C. A finales de siglo se podría identificar un aumento mayor en la temperatura y una disminución en las lluvias.

Esto se acompaña del aumento de la frecuencia e intensidad de eventos extremos.

Por lo tanto, tenemos que adaptarnos a las nuevas condiciones climáticas, ambientales, socioeconómicas; reduciendo sus impactos sobre nuestros medios de vida.



Fuente: Tercera Comunicación de Cambio Climático, MARN 2021.

¿Cómo se relacionan la adaptación al cambio climático con la desigualdad de género?

Las desigualdades de género y el cambio climático están estrechamente vinculados.



A nivel global, las mujeres y la niñez tienen 14 veces más probabilidades que los hombres de morir durante un desastre natural.

Fuente: ONU mujeres, 2021.



Se estima que el 80% de las personas desplazadas por el cambio climático a nivel mundial son mujeres.

Fuente: PNUMA.



El cambio climático puede tener un impacto negativo en el bienestar y calidad de vida tanto de las mujeres como de sus familias.



En Guatemala, el acarreo de agua para el hogar es desarrollado principalmente por mujeres (65%), así como la preparación de alimentos (68%).

En las zonas rurales del país obtienen productos forestales que utilizan como combustible, alimentos, medicinas o alimento para sus animales.



Las mujeres tendrán que invertir más tiempo para obtener agua, leña o forraje, ya que tendrán que recorrer mayores distancias para encontrar estos recursos.



La disminución del rendimiento de los cultivos reduce la capacidad de la mujer de cultivar y proporcionar alimentos para la familia.



Fuente: Estrategia de incorporación de consideraciones de género cambio climático en apoyo a la CDN, MARN 2020.

Mujeres en la adaptación y resiliencia al cambio climático

Las mujeres contribuyen al manejo, uso sostenible y conservación de los suelos, agua, bosques y océanos



Las mujeres tienen roles clave en sistemas productivos, la siembra, la protección y el cuidado de los cultivos.



Además de brindar recursos clave para sus familias, mediante estas actividades las mujeres aportan al manejo y disminución de desastres, (reduciendo la erosión del suelo).



Cuando las mujeres tienen acceso a derechos de propiedad y acceso seguro a la tierra se mejora la productividad, aumenta la seguridad alimentaria y se merma la degradación de la tierra.



MINISTERIO DE AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES



Supported by:
Federal Ministry for the Environment, Nature Conservation and Nuclear Safety



From the People of Japan

Federal Ministry for Economic Cooperation and Development



Belgium partner in development



Government of Iceland Ministry for Foreign Affairs



+ UNDP's Core Donors